
--------------------------------------------ATA N.º 01/2021-------------------------------------------- 
---- Reunião ordinária do dia treze de janeiro de dois mil e vinte e um.------------------------- 
---- No dia treze de janeiro de dois mil e vinte e um, reuniu o órgão executivo ordinariamente, 
através de videoconferência, com a participação de Carla Alexandra Pereira da Silva, 
Assistente Técnica, para redação da respetiva ata.-------------------------------------------------- 
---- Foram registadas as seguintes participações:  José Manuel Barbosa de Almeida e Costa, 
Vice-presidente;  Paulo César de Bastos Martins, Pedro Amadeu Fernandes Lopes Lobo, 
Ricardo Manuel Tavares da Silva, Maria Elisabete Martins Henriques e Raul Alberto da 
Conceição Duarte, Vereadores.------------------------------------------------------------------------ 
---- Foi registada a falta justificada do presidente da Câmara Municipal, António Coutinho. 
---- A reunião foi declarada aberta às quinze horas e vinte minutos, tendo sido dispensada a 
leitura da ata da reunião anterior, por ter sido enviada uma cópia, previamente, a todos os 
membros que estiveram presentes naquela reunião, depois de ter sido aprovada e assinada 
em minuta no final da mesma.------------------------------------------------------------------------- 
---- A ata da reunião de 16 de dezembro de 2020 foi aprovada por unanimidade pelos 
membros Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e Raul Duarte.- 
---- A ata da reunião de 23 de dezembro de 2020 foi aprovada por unanimidade pelos 
membros Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e Raul Duarte.- 
---- Ricardo Silva não participou na votação das atas por ter entrado mais tarde.------------- 
-----------------------------------------Ordem de Trabalhos------------------------------------------ 
 Alteração Toponímia Pessegueiro do Vouga – Inclusão de Topónimo---------------------- 
 Apoio a IPSS – Alteração de Deliberação------------------------------------------------------- 
 Associação de Colaboradores do Município de Sever do Vouga – Apoio------------------ 
 Banda União Musical Pessegueirense – Apoio------------------------------------------------- 
 Centro Social Paroquial Maria da Glória – Apoio---------------------------------------------- 
 Incentivo à Natalidade – Atribuição-------------------------------------------------------------- 
 Coletividades – Adiantamento de Subsídio Anual--------------------------------------------- 
 União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Toponímia------------------------------ 
 2ª Alteração da 1ª Revisão ao PDM de Sever do Vouga – Prorrogação de Prazo do 

Procedimento---------------------------------------------------------------------------------------- 
 Ciclovia Urbana de Sever do Vouga – Aprovação de Novo Projeto------------------------- 
---------------------------------Período de Antes da Ordem do Dia-------------------------------- 
Resumo Diário de Tesouraria:------------------------------------------------------------------------- 
Em 08 de janeiro de 2021, o “Resumo Diário de Tesouraria” apresentava os seguintes 
valores:  operações orçamentais = € 1 523 270,29 (um milhão, quinhentos e vinte e três mil, 
duzentos e setenta euros e vinte e nove cêntimos) e operações não orçamentais = € 
654 426,62 (seiscentos e cinquenta e quatro mil, quatrocentos e vinte e seis euros e sessenta 
e dois cêntimos).----------------------------------------------------------------------------------------- 
Correspondência:---------------------------------------------------------------------------------------- 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação contida nos mapas, nas 
informações e nos outros documentos a seguir indicados: ---------------------------------------- 
 Conta Corrente de Fundos Disponíveis – dezembro 2020; ------------------------------------ 
 Mapa de Empreitadas Adjudicadas;-------------------------------------------------------------- 
 Mapa de Bens e Serviços Adjudicados;---------------------------------------------------------- 
 Mapa de Obras em Curso.-------------------------------------------------------------------------- 
Intervenções:---------------------------------------------------------------------------------------------  
O Vice-presidente propôs um voto de pesar pelo falecimento da senhora Maria Autília 
Martins, mãe do presidente da Câmara Municipal.  Colocado à votação, o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, o voto de pesar.---------------------------------------------------------- 
Pedro Lobo interveio para dizer ser importante estabelecer uma forma de apoio ao comércio 
local e às próprias associações atento o confinamento obrigatório imposto e que durará, 
certamente, algumas semanas.  Desejou boa sorte à saúde pública e à proteção civil, assim 
como ao vereador Raul Duarte, detentor deste pelouro.-------------------------------------------- 
O Vice-presidente disse estarem todos preocupados com a situação e que estavam atentos, 
como vem sendo habitual, às consequências nefastas que a mesma iria trazer para a economia 
local.  Mais disse que iriam tomar medidas para mitigar os efeitos negativos provocados pela 
situação.  Quanto à proteção civil, que está umbilicalmente ligada ao município, através do 



presidente da Câmara Municipal, e o vereador do pelouro, afirmou que o executivo estava 
todo no mesmo barco e que, à semelhança do que vinha a acontecer desde março, estavam 
todos envolvidos nos apoios possíveis a conceder, a começar pelas IPSS, pelo Centro de 
Saúde e a comunidade em geral.----------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------------Período da Ordem do Dia-------------------------------------- 
Alteração Toponímia Pessegueiro do Vouga – Inclusão de Topónimo:  - No exercício da 
competência conferida à Câmara Municipal, na alínea ss), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo 
I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o órgão executivo aprovou, por unanimidade, a 
inclusão do “Parque do Largo do Cruzeiro” e do “Caminho do Fojo” na toponímia da 
freguesia de Pessegueiro do Vouga.------------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e 
Raul Duarte.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Apoio a IPSS – Alteração de Deliberação:  - Considerando o seguinte:------------------------- 
a) No dia 22 de janeiro de 2020, foi aprovado o adiantamento de € 5 500,00, como apoio, 

às IPSS: APCDI, Centro Paroquial e Social Maria da Glória, Fundação Bernardo 
Barbosa de Quadros e Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga;-------------------- 

b) No dia 08 de abril de 2020, foi aprovado o segundo adiantamento no valor de € 5 500,00 
como apoio às mesmas instituições;-------------------------------------------------------------- 

c) No mesmo dia, 08 de abril de 2020, foi apresentada uma relação de adiantamentos às 
coletividades, contendo também o terceiro adiantamento às IPSS indicadas, com o valor 
de € 2 500,00, a título de apoio;------------------------------------------------------------------- 

d) No dia 14 de outubro de 2020, foi submetida e aprovada a proposta dos subsídios anuais, 
onde constava para as referidas entidades o valor de € 12 500,00.--------------------------- 

E uma vez que a soma dos adiantamentos totaliza a importância de € 13 500,00, a Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, alterar a deliberação e 14 de outubro de 2020, para 
constar que o apoio anual, em 2020, atribuído para cada IPSS foi de € 13 500, destinado à 
comparticipação nas despesas de funcionamento daquelas instituições. ------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e 
Raul Duarte.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Associação de Colaboradores do Município de Sever do Vouga – Apoio:  - Considerando o 
pedido apresentado pela Associação de Colaboradores do Município de Sever do Vouga, e 
tendo em conta que a Câmara Municipal pode deliberar sobre a concessão de apoio 
financeiro a associações dos trabalhadores do município, o órgão executivo aprovou, por 
maioria, a atribuição de um subsídio no valor de € 5 000,00 (cinco mil euros), para apoiar as 
despesas realizadas com a compra de um cabaz de Natal e bolo rei para oferta a cada um dos 
trabalhadores do município, de acordo com a decisão tomada e trabalhos organizados pela 
direção da associação de trabalhadores.-------------------------------------------------------------- 
Tal como tinha feito na reunião de Câmara anterior, Pedro Lobo sugeriu que os apoios 
fossem gastos no comércio local.---------------------------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea p) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e Raul Duarte;  
Abstenção – Paulo Martins.---------------------------------------------------------------------------- 
Banda União Musical Pessegueirense – Apoio:  - Considerando o pedido efetuado pela 
Banda União Musical Pessegueirense, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, 
atribuir um subsídio, no valor de € 965,00, àquela entidade, para apoiar a compra de novos 
instrumentos, nomeadamente um trombone e um saxofone.--------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo do n.º 3 do artigo 7º do Regulamento de Apoio ao 
Associativismo.------------------------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e 
Raul Duarte.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
O vereador Ricardo Silva chegou durante a apreciação do seguinte ponto.--------------------- 
Centro Social Paroquial Maria da Glória – Apoio:  - Na sequência do pedido apresentado 
pelo Centro Social Paroquial Maria da Glória e considerando o impacto da pandemia na 
situação financeira da IPSS, decorrente das despesas inerentes à realização das adaptações 
necessárias (aquisição de EPI diverso e pequenas obras, entre outras), o órgão executivo 
aprovou, por unanimidade, a atribuição de um subsídio, no valor de € 15 000,00 (quinze mil 
euros), de forma a apoiar aquela entidade nos seus compromissos financeiros.---------------- 



Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Ricardo Silva, Elisabete 
Henriques e Raul Duarte.------------------------------------------------------------------------------- 
Incentivo à Natalidade – Atribuição:  - Na sequência do requerimento apresentado ao abrigo 
do regulamento, a Técnica Superior do serviço de Ação Social elaborou uma informação 
interna com mais uma candidatura aprovada. ------------------------------------------------------- 
O vice-presidente referiu que, em conversa com o diretor de departamento, o mesmo referiu 
que a aceitação do pedido fora do prazo, poderia ser uma situação incorreta. Contudo, poder-
se-ia aceitar a sugestão da técnica superior, atendendo ao facto de estar a decorrer a revisão 
do regulamento, na qual é intenção rever essa norma. --------------------------------------------- 
Analisada a informação, a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, apoiar o candidato 
Nuno Filipe Dourado de Sousa em € 250,00 (duzentos e cinquenta euros).--------------------- 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Ricardo Silva, Elisabete 
Henriques e Raul Duarte.------------------------------------------------------------------------------- 
Coletividades – Adiantamento de Subsídio Anual:  - Considerando o impacto que a 
pandemia teve na atividade das associações desportivas e bandas filarmónicas, a Câmara 
Municipal aprovou, por unanimidade, proceder ao pagamento de um adiantamento no valor 
de metade do subsídio aprovado no ano passado para ser pago às associações desportivas e 
filarmónicas que se encontrem atualmente em atividade e, ainda, às IPSS que foram 
igualmente atingidas.------------------------------------------------------------------------------------ 
Culturais (Bandas Filarmónicas):---------------------------------------------------------------------- 
- Banda União Musical Pessegueirense..............................................................€ 5 000,00 
- Filarmónica Severense......................................................................................€ 5 000,00 
Desportivos:---------------------------------------------------------------------------------------------- 
- Associação Cultural e Recreativa de Pessegueiro do Vouga............................€ 4 750,00 
- Centro de Recreio e Cultura de Rocas..............................................................€ 5 500,00 
- JAP – Juventude Académica Pessegueirense...................................................€ 5 000,00 
- Sever Fintas......................................................................................................€ 2 000,00 
- Vouga Sport Clube...........................................................................................€ 4 000,00 
IPSS:------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- APCDI...............................................................................................................€ 6 750,00 
- Centro Social Paroquial Maria da Glória...........................................................€ 6 750,00 
- Fundação Bernardo Barbosa de Quadros..........................................................€ 6 750,00 
- Santa Casa da Misericórdia de Sever do Vouga................................................€ 6 750,00 
Esta deliberação só se tornará eficaz se os atuais representantes das coletividades se 
comprometerem a manter as mesmas atividades e aumentar, caso seja possível, bem como 
assumirem o compromisso de entregar a candidatura ao subsídio anual deste ano, com 
submissão obrigatória até 31 de março próximo.--------------------------------------------------- 
Esta deliberação foi tomada ao abrigo da alínea u), do n.º 1, do artigo 33º do Anexo I da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro.------------------------------------------------------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Ricardo Silva, Elisabete 
Henriques e Raul Duarte.------------------------------------------------------------------------------- 
União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas – Toponímia:  - No uso da competência 
conferida ao órgão executivo, dada através da alínea v), do n.º 1), do artigo 64º da Lei das 
Autarquias Locais, a Câmara Municipal aprovou, por maioria, aceitar a proposta de 
toponímia apresentada pela União das Freguesias de Silva Escura e Dornelas, cuja listagem 
completa será arquivada junto dos documentos desta reunião.------------------------------------ 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Elisabete Henriques e 
Raul Duarte;  Contra – Ricardo Silva.---------------------------------------------------------------- 
2ª Alteração da 1ª Revisão ao PDM de Sever do Vouga – Prorrogação de Prazo do 
Procedimento:  - Tendo em conta o disposto na Informação n.º INF_01_007 AGS_2021, 
elaborada pelo Gabinete Técnico de Planeamento, Administração e Urbanismo, o órgão 
deliberativo aprovou, por unanimidade, o seguinte:------------------------------------------------ 
a) Prorrogar o prazo de elaboração da 2ª Alteração da 1ª Revisão do PDM de Sever do 

Vouga, por um novo período máximo igual ao previamente estabelecido (20 meses), 
sendo que sobre este prazo sempre prevalecerá o prazo legal que se estima vir a ser 
prorrogado;------------------------------------------------------------------------------------------ 



b) Conceder eficácia retroativa à presente decisão, com produção de efeitos a partir de 13 
junho 2020, nos termos do disposto na alínea a) do n.º 2 do artigo 156º do CPA;--------- 

c) Comunicar à CCDRC o teor da presente deliberação;----------------------------------------- 
d) Proceder à publicação e publicitação da presente deliberação, nos termos do RJIGT.---- 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Ricardo Silva, Elisabete 
Henriques e Raul Duarte.------------------------------------------------------------------------------- 
Ciclovia Urbana de Sever do Vouga – Aprovação de Novo Projeto:  - Atenta a necessidade 
de alterar o traçado da Ciclovia Urbana de Sever do Vouga – Zona Ribeira de Pessegueiro, 
a Câmara Municipal aprovou, por unanimidade, o novo projeto a apresentar à candidatura 
enquadrara nos Planos de Ação de Mobilidade Urbana Sustentável (PAMUS) por NUT III, 
no âmbito da Prioridade de Investimento (PI) 4.5  (4e) – “Promoção de Estratégias de Baixo 
Teor de Carbono para Todos os Tipos de Territórios, nomeadamente as Zonas Urbanas, 
incluindo a Promoção da Mobilidade Urbana Multimodal Sustentável e Medidas de 
Adaptação Relevantes para Atenuação”.------------------------------------------------------------- 
Votação:  A favor – Almeida e Costa, Paulo Martins, Pedro Lobo, Ricardo Silva, Elisabete 
Henriques e Raul Duarte.------------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------Período Destinado ao Público------------------------------------ 
---- Não houve qualquer intervenção.----------------------------------------------------------------- 
---- Aquando da votação da ata em minuta, o vereador Ricardo Silva tomou conhecimento 
que a Câmara Municipal tinha aprovado um voto de pesar pelo falecimento da senhora Maria 
Autília Martins, mãe do senhor presidente da câmara municipal, declarando então que 
pretendia associar-se a esse voto de pesar. ----------------------------------------------------------- 
---- Nada mais havendo a tratar, deu-se como concluída esta reunião, cuja ata em minuta foi 
aprovada, por unanimidade, no final, para produzir eficácia imediata, tendo sido elaborada 
a presente ata, que vai ser assinada pelo presidente deste órgão e por quem a redigiu.-------- 
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